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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata Reunião de Diretoria Julho/2020 

Ata da reunião de Diretoria Executiva do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos - 1 

CMAS, realizada no dia 15 de julho de 2020, realizada de forma online, na plataforma digital 2 

SKYPE, com a presença de conselheiros e do Secretário Executivo Sr. Leandro e a chefe da 3 

SEATAC, Sra. Tainara. Sr. Rodrigo inicia a reunião às 14h10, elencando as pautas a serem 4 

discutidas, iniciando-se pela discussão trazida pela conselheira Marilda sobre a responsabilidade 5 

de confecção das atas das comissões. No recente aprovado regimento interno, tal competência foi 6 

atrelada aos coordenadores das comissões, contudo Sra. Marilda aponta a dificuldade do 7 

coordenador na elaboração da ata e na condução da reunião. Com a alteração proposta no 8 

regimento interno, não se atentou sobre a questão de “relato” ser considerado a ata. Sra. Aurora 9 

concorda com a questão, pois quem conduz dificilmente vai conseguir redigir a ata como um todo, 10 

precisamos verificar uma forma. Sr. Rodrigo aponta que só vê uma forma, que é a alteração do 11 

regimento interno. Sr. Leandro aponta que se fará necessário incluir essa ação como compete da 12 

Secretaria Executiva, alterando-se o artigo 23o e necessário redigir o artigo 18o do regimento 13 

interno. Sr. Rodrigo sugere que esta discussão seja pauta da próxima reunião de legislação. Na 14 

continuidade passa-se a discutir os relatos das comissões. A comissão de legislação não se 15 

reuniu neste mês. A comissão de política teve a indicação de coordenação, que passa a ser a 16 

conselheira Marizilda. A mesma aponta que aceitou o desafio para somar e aprender com todos. 17 

Sr. Rodrigo informa que foram discutidos 13 (treze) processos na reunião da comissão referente a 18 

revalidações e inscrição, incluindo-se os casos que estavam aguardando a realização de visitas 19 

institucionais. Sendo eles: Centro Espírita Beneficente “30 de Julho”; Instituto Arte no Dique; Casa 20 

Vó Benedita; Congregação Santista de Surdos; Cruzada das Senhoras Católicas; Instituto 21 

Evolução; Associação Nipo Brasileira de Assistência Social; NUREX; Sociedade de São Vicente 22 

de Paulo; Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue Noturno; PROVIVER Obras Sociais e 23 

Educacionais e Fundação SETAPORTT. Sr. Leandro passa a fazer o relato de todos os 24 

processos, conforme discutido na reunião. Especificamente sobre a Organização Social 25 

Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue Noturno, Sr. Rodrigo fala sobre o plano de providências 26 

que foi firmado entre a Organização e a SEDS. Sra. Marilda questiona se os recursos recebidos 27 

pelo município para combate ao COVID-19 não poderiam ser aplicados na Organização, com 28 

relação à melhoria da estrutura física? Sr. Rodrigo informa que não houve discussão para isso. Os 29 

recursos estão sendo aplicados em serviços de execução direta ou naqueles na qual o espaço 30 

físico é de responsabilidade da SEDS. Mas trata-se de uma boa ideia e será levada a 31 

conhecimento da SEDS. Contudo adianta que o caminho é longo para a efetivação, pois há 2 32 
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competes que não são afetos a SEDS. Na continuidade Sr. Rodrigo apresenta o Termo de Aceite 33 

ofertado pelo Governo do Estado ao Município, por meio da Resolução n.o 17/2020 – SEDS, que 34 

destina 20 camas, 20 colchões e R$ 10.000,00 (dez mil reais) para serviços de acolhimento 35 

institucional, a serem direcionados para o Abrigo de Emergência. Passa-se ao relato da comissão 36 

de finanças, onde a Sra. Marilda informa que teve a prestação de contas de junho, pela SEDS, 37 

apontando o que foi comprado em emergência e o quanto de recurso há em caixa. Falou-se sobre 38 

a prestação de contas de maio, sanando dúvidas pendentes. Na comissão também foi discutido 39 

sobre a opção da gestão pela não locação de vagas em hotéis e sim a reforma da unidade 40 

SEACOLHE-AIF. Em continuidade Sra. Marilda faz o relato da reunião do GT-POP RUA, pede 41 

que este conselho oficie a gestora do Programa Novo Olhar para que a mesma possa participar 42 

da próxima reunião do GT, para que possa dar continuidade a explicações pendentes, tais como o 43 

CENSO, a articulação que ela vem fazendo e o olhar dela sobre as questões, qualificando-se 44 

assim as discussões. Sr. Rodrigo aproveita para discutir o crescimento do GT para ações além da 45 

Política de Assistência Social, e ficar restrito ao CMAS pode ficar atravancando os 46 

encaminhamentos propostas pelo grupo. Sugere a possibilidade de se pensar na questão de 47 

tornar em Fórum Popular. Sra. Aurora aponta que a questão é que existe a necessidade de 48 

criação do Comitê Municipal de População em Situação de Rua, então é necessário ainda a papel 49 

do CMAS. Sra. Marilda aponta que o Fórum já existe na Defensoria Pública. Há o decreto 50 

municipal do Programa Novo Olhar que menciona a criação do comitê, não é necessário criar 51 

mais nada, só cumprir o decreto. Sr. Rodrigo relata que fez essa proposta para que fique limitado 52 

ao espaço da Assistência Social e que se olhando para o regimento interno do CMAS deve rever 53 

assim as questões apontadas pelo GT. Deve-se pensar em seus resultados e qual o futuro dentro 54 

do CMAS. Sra. Marilda aponta que a continuidade do GT deverá ser discutida na reunião deste, 55 

de forma coletiva e decidir o seu caminhar. Pois ainda não se esgotou tudo, há pendências e se 56 

pensar. Sra. Aurora lembra que há participação de usuários no GT, se apropriando do espaço e 57 

falando. Devemos discutir encaminhamentos e forçar a saída do comitê. Passe-se ao relato da 58 

comissão da Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família, Sr. Rodrigo informa sobre a 59 

aprovação da 2a edição do Boletim do Bolsa e a elaboração da 3a edição, relacionado a questões 60 

do auxílio emergencial, cartão alimentação, esclarecendo dúvidas. Informa que será publicado nas 61 

redes sociais do CMAS a edição do Boletim. Sr. Rodrigo passa a fazer o relato sobre a minuta de 62 

projeto de Lei do SUAS, lendo o parecer da Procuradoria do Município e faz o resgate da 63 

elaboração da minuta, que foi feita em conjunto CMAS/SEDS. Sra. Marilda lembra que a questão 64 

do percentual fixo para a Assistência Social é necessário para garantir a execução dos serviços. 65 

Sra. Fernanda concorda com a fala e aponta que é difícil não colocar o percentual. Sra. Aurora faz 66 

a ponderação sobre a questão do novo benefício do governo federal que irá englobar todos os 67 

benefícios da Assistência Social, o que se corta a questão do direito socioassistencial. Deve-se 68 

sair o mais rápido possível à lei municipal, para se efetivar a PNAS como direito. Sra. Marilda 69 

sugere que haja diálogo com o procurador do município. Sra. Aurora aponta que devemos 70 
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aproveitar o momento político. Sr. Rodrigo informa que irá fazer a manifestação e encaminhará 71 

para a procuradoria e caso necessário agendará reunião com o procurador para sanar as dúvidas. 72 

Na continuidade Sra. Aurora traz a questão de que foi informada sobre o descarte irregular do 73 

CADUNICO. Sr. Rodrigo informa que já conversou com a assistente social da Organização Social 74 

que faz a coleta do descarte e que está via uma irregularidade no processo. Sr. Rodrigo informa 75 

que a SEDS elaborou com a organização modelo de formulário de descarte, onde a organização 76 

assina a responsabilidade pela coleta, mas foi agendada reunião para a próxima semana para 77 

procedimentos de cuidado. Na sequência, Sra. Aurora aponta que se faz necessário discutir a 78 

participação dos usuários. Fomentar que cada unidade monte seus grupos gestores, para 79 

fortalecer esses espaços. Sr. Rodrigo concorda e lembra que temos isso como deliberação. O 80 

espaço também para discutir isso é a comissão de legislação. Por fim, Sra. Marilda sugere a 81 

alteração do calendário do CMAS, com vistas a atender uma necessidade da comissão de 82 

finanças e da SEDS. Sr. Leandro lembra que é oportuno, uma vez que não estamos tendo tempo 83 

hábil de publicar a convocação da AGO com antecedência. Sr. Rodrigo informa que irá montar o 84 

novo calendário com a Secretaria Executiva e colocar para apreciação de todos. Não tendo mais 85 

assuntos a tratar a reunião foi encerrada às 16h00. 86 
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_______________________ 88 

                                                                                                       Leandro Lapetina Freire  89 

Presidente Secretário Executivo - CMAS 90 


